
 

 

令和５年第９回横手市議会１２月定例会 

一 般 質 問 要 旨 

 
 

■ 一般質問の日程 

令和５年 12月４日(月)～６日(水)午前 10時～本会議 

■ 一般質問の順序 

期日 順番 議席番号 議  員  名 質問区分 頁 

４日 

１ 12 番 福 田   誠 議 員 一 括 １ 

２ 21 番 寿松木   孝 議 員 一問一答 ３ 

３ ９ 番 柴 田   忍 議 員 一 括 ４ 

４ ７ 番 加 藤 勝 義 議 員 一問一答 ５ 

５日 

５ ４ 番 宮 川 拓 也 議 員 一問一答 ６ 

６ 20 番 髙 橋 和 樹 議 員 一問一答 ７ 

７ ５ 番 林   一 輝 議 員 一 括 ８ 

８ 17 番 立 身 万千子 議 員 一 括 ９ 

６日 

９ １ 番 土 田 百合子 議 員 一 括 10 

10 24 番 菅 原 正 志 議 員 一問一答 12 

11 ６ 番 本 間 利 博 議 員 一問一答 13 

12 16 番 鈴 木 勝 雄 議 員 一 括 14 
※質問区分の説明 

一  括・・・「一括質問一括答弁方式」の質問方法で、議員が質問項目すべてを演

壇で一括して質問し、その後、執行部（市長や教育長など）が演壇で

その質問項目に対して一括して答弁を行います。再質問は、議員は質

問席で行い、執行部は自席で答弁します。 

一問一答・・・「一問一答方式」の質問方法で、議員は質問席から１つの質問項目ご

とに質問し、執行部は自席から答弁を行います。 
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１．【12番 福田 誠 議員】（一括質問一括答弁） 

 

１．「総合雪対策基本計画」について 

 １）第３期総合雪対策基本計画の振り返りと検証 

  ①「利雪」について雪冷房公共施設を問う。 

 

  ②「親雪」についてこれまでの事業の成果を問う。 

 

  ③「克雪」について除排雪に対する市民要望の対応を問う。 

 

 

 ２）第４期計画への提案 

  ①雪を観光資源として活用、雪を活用したアクティビティによる集客を。 

 

  ②雪をエネルギー資源として活用、温度差発電技術等の実証実験の推進。 

 

 

 

２．スポーツ振興について 

 １）地域スポーツコミッションについて 

  ①令和５年３月定例会の一般質問において提言した際、これを視野に入れながら検討

する必要があるとの答弁をいただいたが、その後の進捗状況について伺う。 

 

 

 ２）横手体育館の運営について 

  ①令和５年２月の時点では直営から開始する方向で検討を始め今年度の運営計画策定

の中で検討していくとのことであったが、現在の状況について伺う。 

 

 

 ３）雪を活用したスポーツイベントの提案 

①スノーパークの拡充。 
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②スキーモ（ＳＫＩＭＯ：Ｓｋｉ Ｍｏｕｎｔａｉｎｅｅｒｉｎｇ）の入門体験会。 
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２．【21番 寿松木 孝 議員】（一問一答） 

 

１．公共温泉施設の方向性について 

 １）様々な動きがあった中でも市長は方向性を変えないとの意向のようだが、その判断

基準について伺う 

 

 

２）この方向性については、突然に所信説明で示されたが、その手続きに疑問を感じる

が如何か 
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３．【９番 柴田 忍 議員】（一括質問一括答弁） 

 

１．農業の経営維持について 

 １）害獣対策について 

 

 

 ２）2024年問題における農業所得の確保対策について 

 

 

 ３）畑作地の浸水防止について 

 

 

 

２．新規就農者の営農定着策について 

 １）市の研修終了後の新規就農者の営農定着策について 

 

 

２）市の新規就農者への営農定着策の成果と課題について 
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４．【７番 加藤 勝義 議員】（一問一答） 

 

１．公共工事について 

 １）工事検査について 

①横手市の契約検査課検査係の業務内容と、人員を含めた組織体制を伺う。 

 

②工事成績評定は、情報公表要綱により公表するものとしているが、検査事務担当課

での閲覧台帳による閲覧となっている。多くの自治体では、ホームページで公開し

ているが、横手市でもホームページで公開するべきではないか伺う。 

 

 

 ２）公共工事の見栄え出来栄えについて 

①今年９月定例会の菅原正志議員の総括質疑で、大森浄化センター土木工事（水槽）

について、市長は良い工事だったと思っているかとの問いに、「美しいか美しくな

いか問われれば極めて美しい状況ではないと受け止めているが、今回は美しさを求

める場所でもなく、ああいう仕上がりでやむを得ない」と話していたが、本意を伺

う。 

 

 

 

２．市有温泉について 

 １）「さわらび」「ゆーらく」について 

  ①市長の所信説明の中で、上畑温泉「さわらび」「ゆーらく」の源泉井戸の不具合な

どにより再建断念した説明があったが、原因特定調査は費用も掛かるとして行われ

ていない。せめて原因究明をし、結果を公表して理解を得るべきではなかったか伺

う。 

 

  ②市長の所信説明の中で、温泉機能がなくなる地域については、新たな地域活性化策

を検討していくとあるが、具体的にどうしていくのか伺う。 
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５．【４番 宮川 拓也 議員】（一問一答） 

 

１．令和３年に発生した鳥インフルエンザについて 

 １）埋却処分後の経過を伺う 

 

 

 ２）今後の処理方法を伺う 

 

 

 

２．雪対策について 

 １）屋根の雪下ろし支援について伺う 

 

 

 ２）雪に強い住宅の普及について伺う 

 

 

 

３．議会での執行部とのやりとりについて 

１）「検討する」という答弁の進捗状況を確認できる仕組み作りはできないか 
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６．【20番 髙橋 和樹 議員】（一問一答） 

 

１．横手市営住宅の維持管理について 

 １）現在の問題点と今後の計画を伺う 

 

 

 

２．人口減少とともに衰退し、いずれ消滅すると言われている「方

言」の在り方について 

 １）市長としての思いや考えはあるのか伺う 

 

 

２）文化庁から出されている「方言の尊重」を意識した学校現場における「方言」の扱

いについて伺う 
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７．【５番 林 一輝 議員】（一括質問一括答弁） 

 

１．「よこての未来創生プロジェクト」について 

 １）市長の所信説明において事業内容を検討し、少子化・人口減少対策に引き続き取り

組むとあるが、検討の現状と今後の方針について伺う 

 

 

２）プロジェクトにおいて提案された「産後ファミリー応援事業」の今後の方向性は 

①目標に対して利用率が低い現状であるが、利用率向上に向けて今後どう取り組むの

か。 

 

  ②市民からは制度の変更を望む声もあるが、制度の変更は検討しているか。 

 

  ③次年度以降の実施は検討しているか。 

 

 

 

２．ケアラー支援について今後の市の方向性は 

 １）ヤングケアラーについて市内小中学生を対象にアンケートを実施されたとの事だが、

その結果について伺う 

 

 

 ２）市内のワーキングケアラー(仕事と介護を抱える人々)を把握しているのか伺う 

 

 

 ３）産後ファミリー応援事業で実施しているヘルパーの派遣をケアラーに対して行う事

は考えられないか伺う 
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８．【17番 立身 万千子 議員】（一括質問一括答弁） 

 

１．市民と職員の満足度が高い横手市役所に！ 

 １）市役所の組織体制について 

  ①市民生活部と健康福祉部が「市民福祉部」となり、５年が経とうとしている。これ

について市長はどう検証し、成果と課題をどのように把握しているか問う。 

 

  ②地域局との対応及び連携について、とりわけ横手地域局と本庁の機能を強化するた

めの方策をどう打ち立て、さらに今後進めていくにあたっての重点は何か問う。 

 

  ③「市が抱える地域課題の解決と、持続可能な地域社会の構築を目指す」ため、市民

福祉部を５年前の組織体制に戻し２部体制にすること、横手地域局についても市民

サービス課を設置し、他の７地域局と同様に業務にあたること、その方が市民も職

員も満足度を高めることができると考え、提案する。 

 

 

 

２．Ｙ８サミット創快横手市議会について 

 １）これまでの 10年間を総括して導きだされる成果と課題は何か問う 

  ①教育委員会が所管するこの事業について、市長部局はどう位置づけているか問う。 
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９．【１番 土田 百合子 議員】（一括質問一括答弁） 

 

１．教育行政について 

 １）令和４年３月定例会の一般質問で提案したＳＮＳを活用した相談体制やオンライン

学習について、現在の取り組み状況はどのようになっているか伺う 

 

 

 ２）令和元年 12 月定例会の一般質問で提案した不登校適応指導教室の横手地域への設

置について、その後の検討状況はどのようになっているか伺う 

 

 

 ３）地域の実情に応じた「アウトリーチ型家庭教育支援」の考えについて伺う 

 

 

４）不登校児童・生徒の「支援ガイド」作成の考えについて 

 

 

５）大阪府堺市では、睡眠教育を実施し、不登校の克服・予防に効果が見られたとの報

告があるが、当市では導入を検討しているか伺う 

 

 

 

２．自動体外式除細動器（ＡＥＤ）の活用への課題について 

 １）ＡＥＤを使用する際のプライバシー保護のための三角巾の設置について 

 

 

 ２）万が一の際により迅速に対応できるよう、ホームページや横手市推奨アプリＭＩＮ

ＥＢＡなどで、分かりやすいＡＥＤマップを提供する必要があると思うがどうか 
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３．「Ｌｉｖｅ１１９ 映像通報システム」導入の考えについて 

 １）１１９番通報の際にスマートフォンからの映像情報を送ることで、火事､事故発生

地点の位置、被害状況や負傷者の容態などを詳細かつ迅速に伝達できるようになる

ため導入を提案したいがどうか 
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10．【24番 菅原 正志 議員】（一問一答） 

 

１．果樹振興について 

 １）薬剤助成 30％復活について伺う 

 

 

 ２）地域ブランド維持のための取り組みについて伺う 

 

 

 

２．本庁と地域局との連携について 

 １）施設貸出しのルールは統一されているか伺う 

 

 

 ２）市営温泉運営の工夫をどう考えているのか伺う 

 

 

 

３．有害鳥獣対策について 

 １）所信説明であげた三つの対策、生息環境管理、被害防止、有害捕獲の具体策を伺う 

 

 

 ２）獣肉を有効活用できないか伺う 

 

 

 

４．Ｙ８サミット創快横手市議会について 

 １）振り返りと今後の展望を伺う 
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11．【６番 本間 利博 議員】（一問一答） 

 

１．有害鳥獣被害対策（クマ対策）について 

 １）生息環境管理の内容について伺う 

 

 

 ２）電気柵の設置費用一部補助について伺う 

 

 

 ３）地区ごとのクマ対策勉強会の開催について伺う 

 

 

 

２．総合雪対策基本計画について 

 １）第４期３カ年の計画期間における優先集中的な取り組みについて伺う 

 

 

 ２）第３期の目標達成状況から 

  ①地域と除雪オペレーターとの意見交換会について伺う。 

 

  ②老朽危険空き家跡地活用事業の推進について伺う。 

 

 

 

３．冬期間のスポーツ推進について 

１）赤坂総合公園の冬期間の活用について伺う 
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12．【16番 鈴木 勝雄 議員】（一括質問一括答弁） 

 

１．農業振興について 

 １）農業資材高騰対策を伺う 

 

 

２）あきたこまちＲについて伺う 

 

 

 

２．公共温泉について 

 １）ゆとりおん大雄について伺う 

 

 

 ２）鶴ヶ池荘について伺う 



 

 

横手市議会マスコットキャラクター 

“しらとり議員” 

令和５年１２月定例会日程予定【会期 17 日間】 

 

―  本 会 議   午前 10 時開会予定です・傍聴できます ― 

◇１１月２７日（月） 〔開会〕議案上程 ほか 

◇１２月 ４日（月）  一 般 質 問 

◇１２月 ５日（火）  一 般 質 問 

◇１２月 ６日（水）  一 般 質 問 

◇１２月１３日（水）  委員長報告・採決  ほか 〔閉会〕 
  ― 傍聴席は本庁舎７階です ― 

 

―  委 員 会  ― 

  ◇１１月２７日（月） 予算決算委員会 

  ◇１２月 ７日（木）～８日（金） 

 各常任委員会、予算決算委員会分科会 

  ◇１２月１３日（水） 予算決算委員会 

 

 

 

 

横手市議会のホームページでは、 

本会議録画・会議記録・市議会だよりを 

いつでもご覧いただけます。 

 

◇ 横手市議会事務局 ◇ 

〒013-8601 横手市中央町８番２号 （横手市役所 本庁舎 ６階）  

 TEL：0182-32-2535  FAX：0182-32-6539 

E-mail：gikai@city.yokote.lg.jp 

 

 

 
横手市議会 


